



# Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA  
15 DE MARZO DE 2022

-  [NOTAS PRODECON](#)
-  [NOTAS FISCALES](#)
-  [NOTAS COVID-19](#)
-  [NOTAS PENSIONES](#)
-  [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
-  [NOTAS ECONÓMICAS](#)
-  [NOTAS NACIONALES](#)
-  [NOTAS INTERNACIONALES](#)
-  [CARTONES](#)



## [Prodecon ofrece asesoría para presentar declaración anual en Cancún](#)

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente lleva a cabo todo este mes un programa de capacitación para que las personas físicas puedan realizar de manera adecuada su declaración anual, informó David Bruce Anguiano Mac Lennan, delegado de la Prodecon en Quintana Roo.

El funcionario recordó que abril es el mes en que las personas físicas presentan sus declaraciones anuales y por ellos se anticipan a través del programa Declara Fácil y a Tiempo.

“Se emitió un boletín desde el pasado día cuatro para informar que la Prodecon dará capacitaciones a los contribuyentes todo este mes a través de redes sociales, webinars y podcast, que se publicarán de manera continua para informar, que se debe hacer y cumplir de manera correcta con esta obligación”, indicó.

Entrevistado por Radio Fórmula, adelantó que pasado mañana jueves, habrá un webinar y cerrarán con otro en la última semana de marzo.

“El objetivo de este programa es para esclarecer cualquier duda que tenga los contribuyentes, que sepan cuáles son sus derechos y obligaciones”, añadió.

Anguiano Mac Lennan dijo que de una vez, el contribuyente puede anticiparse verificando a través del portal si la declaratoria está bien y saber qué deducciones se aplicarían. De haber irregularidades, acudir a la Prodecon para atender el caso.

Para cualquier duda, puso a disposición el número telefónico 55-12-059-000, extensión 3500, también el correo a [delegación.qroo@prodecon.com.mx](mailto:delegación.qroo@prodecon.com.mx) y físicamente están en en Plaza Hollywood, primer piso, y en el transcurso de esta semana van a abrir una nueva oficina en Chetumal.



Entrevista al Delegado de PRODECON en Quintana Roo, David Bruce Anguiano Mac Lennan, en el programa "Noti Formula AM " conducido por Arturo Medina Rocío López, transmitido 92.3 FM. Tema: PRODECON inicia su programa de capacitación fiscal "Declara fácil y a tiempo 2022" (15/03/2022)

[Escucha](#)

## [PAE: Embargo de bienes sólo debe practicarse sobre bienes del deudor](#)

En días pasados la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), publica en su página de Internet la Recomendación 16/2021 que versa sobre el ilegal embargo de un bien inmueble propiedad de un homónimo del deudor del crédito fiscal.

## EL NORTE

### [Sería el de Bronco un caso ejemplar.- Mariela Saldívar](#)

Monterrey, México(15 marzo 2022).- Tras darse a conocer la detención del ex Gobernador Jaime Rodríguez, la ex Diputada local, Mariela Saldívar, quién denunció a El Bronco por el tema de las Broncofirmas, señaló que la aprehensión sería un caso ejemplar para el Estado bajo el contexto de impunidad que vive nuestro sistema político.



### [Konta, la startup que quiere blindar a las 'nenis' frente al SAT](#)

“En este mundo solo hay dos cosas seguras: la muerte y pagar impuestos”, dice una frase atribuida a Benjamin Franklin, uno de los padres fundadores de Estados Unidos. De estas dos certezas que puede tener una persona, la startup mexicana Konta.com quiere que las personas físicas con actividad empresarial abandonen el temor de enfrentar sus obligaciones ante el fisco.



### [José Luis Elizondo: El SAT le dice a la empresa para que escuches tú, accionista beneficiario controlador](#)

¿Qué es beneficiario controlador? Tal como lo indica este concepto que está formado por dos palabras, beneficiario; que es el que se beneficia de los rendimientos y de las utilidades de una empresa. Y controlador; quien controla administrativamente, financieramente y finalmente toma las decisiones más importantes para la sobrevivencia y el crecimiento de la empresa. En la reforma fiscal para 2022 se reforma el código fiscal en relación a que las personas morales, los fideicomisos y otras figuras jurídicas tendrán tres obligaciones en relación a este concepto: integrar un expediente, actualizar el expediente e informar al SAT cuando este así lo solicite.

## EXCELSIOR

### [¿Si tengo adeudos fiscales, el SAT podría embargar mi pensión?](#)

La mayoría de los contribuyentes evita tener problemas con el [Servicio de Administración Tributaria](#) (SAT), ya que si existen adeudos fiscales esta entidad fiscal podría embargar los bienes o cuentas bancarias.



### [Reportan suplantación de más instituciones inscritas en el SIPRES](#)

En enero de 2022, la Condusef había reportado que [10 instituciones financieras fueron afectadas por la suplantación](#) de su nombre comercial e incluso de algunos de sus datos fiscales o administrativos, a las que ahora se suman 13 Instituciones SOFOMES, E.N.R. Al respecto, el organismo emitió una alerta para prevenir a los usuarios de servicios financieros y que no sean víctima de este tipo de fraude.



### [Retención de ISR para personas físicas del RESICO](#)

La retención del ISR es una forma de garantizar parte del pago del impuesto de algunos contribuyentes, a través de la imposición de dicha obligación a ciertos sujetos obligados como las personas morales.



### [Pymes podrían acceder a créditos más baratos](#)

Las pequeñas y medianas empresas podrían tener mayores oportunidades y es que en el Senado se está trabajando en una propuesta de ley para que los bancos ofrezcan préstamos más baratos a las Pymes, y así reactivar la economía nacional, pues de acuerdo con el INEGI, estas generan el 78% del empleo en el país y el 42% del PIB.

## **elContribuyente**

### [Detectan falla en pagos provisionales de personas morales](#)

En el artículo se explica que esta falla impide a los contribuyentes continuar con la presentación de la declaración provisional. Esto se debe a que el monto de ingresos acumulados del ejercicio, que en este momento son los de enero y febrero, no es el correcto y el pago provisional resultará erróneo.

## **elContribuyente**

### [Esto costaría subsidiar las gasolineras el resto del año](#)

“Suponiendo que el estímulo adicional sobre la gasolina y el diésel se mantiene el resto del año, [el costo estimado sería de 330,000 millones de pesos](#), equivalentes a 5.36% de los ingresos presupuestarios del 2022, o bien a 1.26% del PIB”, comentó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco Base.

## elContribuyente

### [Ven problemáticas en los nuevos impuestos ecológicos de Nuevo León](#)

Este año, se adicionó al Título Segundo de la Ley de Hacienda de Nuevo León el Capítulo Quinto denominado “De los Impuestos Ecológicos”, el cual contiene cuatro impuestos ambientales que fueron analizados por la organización. En su análisis, exponen que la reforma verde no fomenta la internalización de los costos y tampoco incentiva a mejorar los procesos productivos para que tengan un impacto menor.

## FISCALIA

### [Disponible la declaración 2021 anual de personas físicas](#)

En días recientes el Servicio de Administración Tributaria (SAT) actualizó la plataforma para la Declaración Anual de Personas Físicas por el ejercicio 2021, a presentar a más tardar el 30 de abril de 2022, fecha que, por tratarse de un día inhábil, se recorre al 2 de mayo de 2022.

## FISCALIA

### [Registro de Beneficiario Controlador: La importancia del aviso de privacidad](#)

Esto no debe tomarse con ligereza. Un mal uso de los datos puede resultar en consecuencias gravísimas tanto para la persona afectada como para la empresa que falló en el correcto tratamiento de los datos personales.

## FISCALIA

### [Ajuste Inflacionario: ¿Cuáles son los créditos y las deudas?](#)

Para determinar el ajuste anual por inflación, necesario para calcular el Impuesto sobre la Renta (ISR), las personas morales deben determinar, como primer paso, el saldo promedio anual de sus deudas y de sus créditos.

## FISCALIA

### [Cómo computar el plazo para la suma de los \\$2MDP del RIF](#)

En el Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), el cual continúa vigente de manera transitoria para aquellos contribuyentes que se registraron en él antes de septiembre de 2021, el cumplimiento de obligaciones adquiere especial relevancia puesto que alguna omisión puede llevar a perder la posibilidad de tributar de acuerdo con este régimen y por ende de perder las reducciones de impuestos que lo caracterizan.

## **EL UNIVERSAL**

[AMLO prevé inversión de 200 mil mdp para lograr federalización del sistema de salud](#)

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) calculó que su plan de federalización del sistema de salud “como lo estamos imaginando” necesitará una inversión de 200 mil millones de pesos.

## REFORMA

### [Invertirá Walmex 27 mil 600 mdp en 2022](#)

Walmart de México contempla hacer una inversión total estimada de 27 mil 600 millones de pesos en 2022, cifra 35 por ciento mayor que el año anterior.

## REFORMA

### ['Aprieta' AMLO a gerentes de refinerías](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó una encerrona con los gerentes de las seis refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex) para pedirles que aprieten el paso para avanzar en la producción y la autosuficiencia de combustibles, con la finalidad de mantener los precios bajos.

## EXCELSIOR

### [Turismo mexicano recibió más de 2 mil mdd en IED](#)

En 2021, el sector turismo del país recibió 2,054 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), lo que significó un crecimiento de casi 59% contra 2019, cuando se captaron mil 295 millones de dólares.



### [Walmart quiere duplicar los usuarios de su servicio de telefonía BAIT en 2022](#)

Wal-Mart de México anunció este martes que planea elevar sus inversiones un 35% durante este año hasta los 27,600 millones de pesos (unos 1,323 millones de dólares).



### [Wall Street avanza con fuerza; el índice Nasdaq sube 2%](#)

Wall Street avanza mientras los precios del petróleo extienden sus caídas, debido a señales positivas en los diálogos de Rusia y Ucrania, así como por un repunte de Covid-19 en China



### [La gasolina infló los precios de producción en EU durante febrero](#)

Los precios al productor de Estados Unidos (IPP) aumentaron fuertemente en febrero, porque se incrementó el costo de bienes como la gasolina, y se prevén nuevas alzas tras la guerra de Rusia contra Ucrania, que ha encarecido el petróleo y otras materias primas.

## La Razón

### [México, única economía estancada en el G-20 durante el cuarto trimestre de 2021](#)

México fue el único país del Grupo de los Veinte (G-20) que se estancó en el cuarto trimestre de 2021, al registrar un nulo crecimiento luego de una contracción de 0.7 por ciento en el tercer trimestre, de acuerdo con la [Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos](#) (OCDE).

## La Razón

### [Global Finance reconoce a Citibanamex como mejor proveedor 2022 de trade finance y de cash management en México](#)

La revista Global Finance reconoció a Citibanamex como el mejor banco en México en dos categorías: Mejor Proveedor de Trade Finance y Mejor Proveedor de Cash Management.

## La Razón

### [Petróleo se derrumba; cae por debajo del umbral de los 100 dólares por barril](#)

Los futuros del Brent bajaban 8.90 dólares, o un 8.3 por ciento, a 98 dólares el barril en las operaciones de la mañana en Londres, mientras que el petróleo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) perdía 8.97 dólares, un 8.7 por ciento, a 94.04 dólares, por primera vez en tres semanas.

## EL HERALDO DE MÉXICO

### [Es necesaria e importante la colaboración entre industria y gobierno para desarrollar la economía, afirma Canacintra](#)

[José Antonio Centeno Reyes](#), presidente de la [Cámara Nacional de la Industria de Transformación](#) (Canacintra), señaló que es necesaria e importante una colaboración entre la industria y el gobierno para desarrollar la [economía](#) y evitar que se salga de control la inflación.

## CONTRARÉPLICA

### [La Fed inicia reunión de política monetaria con aumento de tasas en la mira](#)

La Reserva Federal de Estados Unidos inició el martes su reunión de política monetaria, tras la cual se espera un aumento de las tasas de interés por primera vez desde que comenzó la pandemia, en un esfuerzo para contener la inflación creciente.



### [Aeropuerto Felipe Ángeles se estrenará con dos obras de conexión pendientes](#)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se entregará en seis días y con dos obras de conexión pendientes, de seis previstas, informó Rabindranath Salazar, subsecretario de Gobernación, en entrevista con medios de comunicación al concluir la reunión que sostuvieron integrantes del gabinete y otras autoridades, de forma privada, con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional.



### [Gasolina mexicana, entre las más baratas del mundo, pero ¿a qué costo?](#)

Con un precio promedio de 22.97 pesos por litro, la gasolina en México se vende por debajo de la media mundial de 27.58 pesos. Pero ¿a qué costo para las finanzas públicas?



### [La Fed se alista para subir su tasa de interés esta semana](#)

No hay plazo que no se cumpla, ni fecha que no llegue. El banco central de Estados Unidos (Fed), inició este martes su reunión de política monetaria, tras la que se espera un aumento de las tasas de interés por primera vez desde que comenzó la pandemia, en un esfuerzo para contener la inflación creciente.



### [IMSS Bienestar: Te contamos cómo funcionará el nuevo seguro popular](#)

El director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, anunció que el programa que brindará atención médica a personas que no cuentan con seguro social, [IMSS Bienestar, dará inicio el 1 de abril.](#)

## REFORMA

### [Detienen al ex Gobernador Jaime Rodríguez](#)

La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de Nuevo León detuvo esta tarde al ex Gobernador Jaime Rodríguez.

### *El Sol de México*

### [Tras pandemia de Covid-19, gobierno federal buscará sistema universal de salud](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que, [tras el fin de la pandemia](#), el objetivo de su gobierno será construir un sistema de salud que garantice la atención médica universal para la gente que no cuenta con seguridad social.

## La Razón

### [México entrega a EU al líder del Cártel del Noreste, detenido ayer](#)

La Fiscalía General de la República (FGR) entregó al gobierno de Estados Unidos al presunto líder del Cártel del Noreste, Juan Gerardo "N", alias "El Huevo", quien fue detenido la noche del domingo en Nuevo Laredo, Tamaulipas.

## La Razón

### [Sin presencia de "Deltacron" en México: Expertos](#)

Virólogos del país aseguraron que hasta el momento la recombinación de [COVID-19](#) que produce Deltacron no se ha presentado en México, aunque advierten que se pueden producir si se relajan las medidas sanitarias como el retiro del uso de cubrebocas como lo han suspendido algunos gobiernos estatales.

## EL HERALDO

### [63 mexicanos evacuados de Ucrania vienen en camino a México, informa el canciller Marcelo Ebrard](#)

El canciller Marcelo Ebrard informó que un grupo de 63 mexicanos y sus familiares evacuados de Ucrania salieron en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana en un vuelo desde Bucarest, Rumania, rumbo a la Ciudad de México. Ante la invasión de Rusia en Ucrania, el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha concentrado sus declaraciones en prometer asistencia humanitaria y repatriación, tanto de mexicanos en Ucrania como Rusia, incluyendo a otros latinoamericanos.

## EXCELSIOR

### [Sheinbaum retoma audiencias públicas de forma presencial](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum retomó este martes, de manera presencial, las Audiencias Públicas en el Salón Zarco del Antiguo Palacio del Ayuntamiento.

## EL UNIVERSAL

### [AMLO analiza con gerentes de refinerías estrategia para mantener precios de gasolinas](#)

El [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) aseguró que seguirán sin aumento los precios de las gasolinas y el diésel de acuerdo a la estrategia del gobierno federal ante el aumento del precio de los energéticos por la invasión de Rusia a Ucrania.

## MILENIO

### [AMLO dormirá el domingo en nuevo hotel del aeropuerto en Santa Lucía, previo a inauguración](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el próximo domingo pasará la noche en el nuevo hotel del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para el lunes encabezar la conferencia mañanera desde la terminal aérea y entregar la obra concluida para el arranque de operaciones.

## MILENIO

### [Si no tuviera autoridad moral, opositores ya me habrían hecho papilla: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que su proyecto de transformación ha podido sobrevivir a los ataques de la oposición porque posee autoridad moral, pues de lo contrario ya lo hubiesen “hecho papilla o minilla”.

## MILENIO

### [AIFA recibió a 25 mil visitantes en paseo ciclista del domingo; “está de primer mundo”](#)

El secretario de Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval, informó que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) recibió a 25 mil visitantes durante el paseo ciclista que se organizó en la terminal aérea el domingo pasado.



[México registra siete semanas de reducción de Covid-19: López-Gatell; “probablemente se va a mantener”](#)

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, destacó que la pandemia de Covid-19 tiene siete semanas de reducción consecutiva por lo que confió que ésta llegue a niveles mínimos.

**MILENIO**

[En Michoacán, intentan secuestrar al presidente municipal de Charapan](#)

Un grupo de hombres armados interceptó al presidente municipal de Charapan, Michoacán, Carlos Morales Bonaparte en la carretera Cocucho-Occumicho para presuntamente privarlo de su libertad.

**MILENIO**

[Deportan a EU a 'El Huevo', presunto líder del cártel del Noreste](#)

Autoridades del gobierno de México trasladaron a la frontera de Tijuana, Baja California, al presunto narcotraficante Juan Gerardo Treviño Chávez, 'El Huevo', supuesto líder del [cártel del Noreste](#), para deportarlo a Estados Unidos.

**EL UNIVERSAL**

[“Quien la hizo la paga”: dice Samuel García tras detención de “El Bronco”](#)

Samuel García, [gobernador de Nuevo León](#) subió un video en sus redes sociales en el que señaló “Quien la hizo la paga”, en referencia a la detención de [Jaime Rodríguez Calderón](#) “El Bronco” por el delito de desvío de recursos.

## REFORMA

### [Rusia sanciona a Biden, Trudeau y a altos cargos de EU y Canadá](#)

Rusia anunció este martes sanciones contra el presidente estadounidense Joe Biden y el primer ministro canadiense Justin Trudeau, y a altos responsables de ambos países, en respuesta a las medidas punitivas contra Moscú por la [invasión a Ucrania](#).



### [Ucrania denuncia que 97 niños han muerto en bombardeos desde inicio de la invasión rusa](#)

Un total de 97 niños murieron desde que comenzó [la invasión rusa de Ucrania el 24 de febrero](#), dijo el martes el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, al parlamento de Canadá, al tiempo que pidió a los aliados de Kiev que "aumenten su ayuda".

## EL UNIVERSAL

### [Liberan a periodista que irrumpió en noticiero ruso; "el Kremlin no la quiere de mártir", dicen](#)

Reporteros Sin Fronteras (RSF) consideró este martes que con la liberación de la periodista Marina Ovsianikova, quien el lunes irrumpió en un noticiero televisivo con un cartel contra la guerra, el Kremlin no ha querido convertirla en una mártir.

## EL UNIVERSAL

### [Presidente de Ucrania denuncia que 97 niños han muerto durante invasión rusa](#)

Kiev.- Un total de 97 niños murieron desde que comenzó la invasión rusa de [Ucrania](#) el 24 de febrero, dijo el martes el presidente ucraniano, Volodimir Zelensky, al parlamento de Canadá, al tiempo que pidió a los aliados de Kiev que "aumenten su ayuda".

## EL UNIVERSAL

### [OTAN convoca a cumbre el 24 de marzo por Ucrania; Joe Biden viajará a Bruselas para asistir](#)

Bruselas.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, participará de forma presencial en una cumbre extraordinaria de la [OTAN](#) y en otra cumbre de la Unión Europea (UE) en Bruselas el próximo 24 de marzo.

## **EL UNIVERSAL**

[Turquía, India y China, países con más crecimiento en 2021; México por debajo del promedio: OCDE](#)

En 2021, el segundo año de la [pandemia](#), los países que más crecieron fueron Turquía, India, China y Reino Unido, mientras que los 38 integrantes de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico ([OCDE](#)) registraron un crecimiento promedio de 5.5%, México quedó por debajo de dicho porcentaje.

## **EL FINANCIERO**

ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS FINANCIADOS CON Bloomberg

[Rusia anuncia sanciones contra Biden, el director de la CIA y otros funcionarios de EU](#)

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia anunció una serie de sanciones contra el presidente de Estados Unidos, Joe Biden y otros funcionarios, entre ellos Anthony Blinken, secretario de Estado.

## REFORMA

...EN EL PIE



# REFORMA

## PACASSO EN REFORMA

¡HOLA!  
¿VERDAD  
QUE QUIERES  
SEGUIR  
COMO VAMOS?



*Pacasso* 

MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MORED/ADRENALINA



MONSI / AGOTADO PRINCIPIO







European Parliament

*Magü*



### Cambios sin cambio

@garcimonero

Morena hizo la ley para la consulta de REVOCACIÓN



Pero como en realidad querían que fuera de RATIFICACIÓN la cambiaron.



Y como también violaban su ley haciendo propaganda la modificaron para hacer legal lo ilegal.



¿Qué creen que van a hacer si no les gusta el resultado de la consulta?

